

El planlaboral firmado con Estados Unidos para facilitar la firma del Tratado de Libre Comercio (TLC) sí se ha venido cumpliendo, le declaró anoche a EL NUEVO SIGLO el ministro de Trabajo, Rafael Pardo.

Ayer, en Washington, el senador vallecaucano Alexander López, del Polo Democrático, denunció que ese plan de acción sigue sin cumplirse: "Amenazas y hostigamientos contra sindicalistas siguen creciendo, e investigaciones de violencia antisindical no llevan a ningún sitio".

Durante 2012 fueron asesinados 19 dirigentes sindicales y, en lo que va del presente año, tres más han muerto, denunció López durante un evento en la organización no gubernamental-Oficina de América Latina en Washington (WOLA).

«No puede morir ni un solo dirigente sindical en Colombia, si no el Estado para qué está», preguntó el senador. «Hoy el principal violador de derechos laborales en Colombia se llama el presidente Santos, y el ministro Pardo», fustigó.

El plan de acción fue firmado en abril de 2011, casi un año antes de que el TLC entrara en vigencia -el 15 de mayo pasado-, sobre todo ante reticencias de sectores del Congreso estadounidense a ratificar el acuerdo si no se mejoraban los derechos sindicales en el país sudamericano.

Pardo le expresó a este Diario que el senador López "hizo un debate sobre eso mismo en el Congreso y ahí se le refutaron muchas falacias y ahora va afuera a repetir lo que ha refutado aquí".

El funcionario expresó que sí se ha estado cumpliendo por convicción con los acuerdos que se tienen en los tratados y manifestó que lo dicho por el senador López son solo falacias.

Por ejemplo, dijo Pardo, las cifras de homicidios se han reducido en 50 por ciento año tras año, aclarando que "ningún homicidio es aceptable".

Según el congresista, "se mantienen" las Cooperativas de Trabajo Asociado (CTA) "y se han configurado nuevas formas de tercerización laboral", como las Sociedades por Acciones Simplificadas (SAS), "contratistas, operadores y la intensificación de la figura del contrato sindical, que hacen inoperantes los acuerdos bilaterales que exigen la formalización de millones de trabajadores, que hoy permanecen en condiciones indignas en Colombia".

Pardo sostuvo que se han cerrado 1.500 CTA y que sanciones impuestas por intermediación no han tenido precedentes en la historia del país. Reiteró que se han castigado las SAS y los contratos sindicales cuando hacen intermediación.

El gobierno de Barack Obama ha avalado los avances de Colombia en la implementación del plan, pero según López dicho plan no se cumple y el ministro Pardo hace caso omiso a las exigencias de los sindicatos.

«Las cosas no han cambiado, continúan los mismos elementos: se continúa la persecución, el señalamiento a los dirigentes sindicales», señaló Jorge Iván Vélez, presidente del Sindicato de las Empresas Municipales de Cali (Sintraemcali). Representantes de otras organizaciones sindicales (Unión Sindical Obrera, Sintraime, Funtraminenergetica y emisarios de los trabajadores despedidos del Ingenio San Carlos) acompañan a López que se ha reunido con los congresistas norteamericanos y delegados de la OIT.

<http://www.elnuevosiglo.com.co/articulos/2-2013-colombia-s%C3%AD-cumple-plan-laboral-pardo.html>